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10:00 10 東内原　とも子 20

11 石　川　勇　作 12
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15 井　上　美智子 16

16 砥　板　芳　行 18

17 仲　間　　　均 22
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19 田　盛　英　伸 4

20 内　原　英　聡 13

21 宮　良　　　操 15
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令和６年 第４回 石垣市議会（定例会） 

一 般 質 問 通 告 書 
令和６年６月 10日（月）～６月 14日（金） 

順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

１ 

 

19番 

友寄 永三 

 

 

１ 石垣・基隆間定期航路開設準備事業について 

航路船購入、新会社設立の進捗状況について 

    

２ 特定利用空港について 

特定利用空港と現空港の違いについて    

 

３ シェルターについて 

防災公園地下シェルター計画について 

 

４ 新しい平和教育について 

（１）戦後 79年が経ち戦争経験者が減る中、悲惨な戦争を語るだけで良いの
か。 

（２）石垣市に自衛隊駐屯地が配備されたが子供達にどう教えているのか。 

（３）海上保安庁に尖閣専従体制が配備されているが子供達にどう教えている
か。 

（４）国を守る自衛隊や国境を守る海上保安庁尖閣専従体制の存在は平和教育に
必要ないのか。 

    

５ 登野城土地区画整理事業について 

（１）当初の計画は何年から何年までか。 

（２）何％完了しているか。 

（３）一番の課題は何か。  

 

６ 旧八重山病院跡地利用について 

意見書提出後の進捗状況について 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

21番 

平良 秀之 

 

１ 北部地域における交通課題、テレビの難視聴の解消・取組について  

（１） 北部デマンド型交通による公共交通不便地域への取組について 

  ア 石垣市の構想と課題の認識について 

（２）テレビ難視聴の解消について 

ア ICT撤退後、接続世帯のテレビ画像状態並びに世帯数について  

イ 新たに接続を希望する世帯への取組について 

 

２ 防災公園計画における地下の活用について 

「防災公園の地下駐車場は災害時も含めた避難場所となるが、平時はイベント
スペースとしても活用できる施設となる。」との市の表明を受け、雨天時等に
おける子どもの遊び場としての計画は可能かを問う。 

 

３ がん患者へのアピアランスケア支援事業について 

（１）支援事業の実施はいつ頃になるか。 

（２）がん患者アピアランスケア事業申請書について 

実施している県内他自治体の申請書を確認すると県立病院医療機関のがん
相談支援センターでがん相談支援を問うチェック欄と直近の相談日記入欄を
設けている自治体もある。市民においては本島内県立病院以外の専門的がん
医療機関で治療を行うケースもあり申請の為に県立病院を受診するのは負担
になると考える。 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

４ 昨年末の石垣浄水場ろ過池の不具合による緊急断水について 

昨年末の緊急断水において「取水した河川水が通常より濁っていたことや急
激な寒暖差により水処理を行う微生物の処理能力の低下が原因とみられる」と
し、ろ過閉塞の要因となった砂層の状況や原水の性質などを調査し原因究明を
急ぐとの発表を受け、調査結果と今後の対策並びに緩速ろ過池のろ過能力低下
はいつ頃から見られたか。その経緯を問う。 

 

５ ３月米艦船の石垣寄港に抗議して行われたストライキについて 

（１）ストライキにより影響を受けた物流量(貨物内容)・件数 

（２）県労働委員会が示した「法に規定されている争議に当たらず、一連の手続
きも不要」について、法に規定されている争議とは何か、なぜ一連の手続き
は不要との見解を示されたと考えるか。 

（３）今回のストライキに対する石垣市の見解について 

 

３ １番 

仲嶺 忠師 

 

１ 新石垣空港の送迎・展望デッキについて 

送迎デッキ及び展望デッキ利用について 

 

２ 石垣市周辺海域実態調査について 

今年４月に行われた調査について 

 

３ 石垣港港湾計画について 

（１）港湾計画改定案の概要について 

（２）新たな土砂処分地の詳細について 

（３）マリーナ整備計画の詳細について 

 

４ 石垣漁港ハーリー広場について 

（１）遊具破損について 

（２）遊具取替え計画について 

 

５ 台風後の漁港内浮草等の浮遊物問題について 

（１）浮草等の浮遊物侵入対策について 

（２）令和４年９月議会で提案した件について 

 

６ 外国漁船操業等調査・監視事業について 

（１）事業内容・目的について 

（２）過去の年度予算及び今年度予算について 

 

４ 17番 

長浜 信夫 

 

１ 小・中学校クーラー稼働の運用について 

本市学校クーラー稼働は５月からとなっていますが、児童生徒、教師から早 

めの稼働を訴える声があります。早期に稼働できないのか、答弁を求めます。 

 

２ 学校給食費の無償化について 

沖縄県は来年度から、中学生の給食費無償化を支援するための事業を実施予
定ですが、本事業の本市取組について見解を求める。 

 

３ 石垣市名誉市民認定について 

令和元年、令和５年に八重山古典民謡保存会から市長、教育長、議会へ故大
濵安伴氏の名誉市民について、嘆願がなされているが、当局の見解を求める。 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

４ エマニュエル駐日米大使訪問について 

（１）市長面談にて「特別利用空港・港湾」について、話し合われたか、そうだ
とすればどのような内容か、説明を求める。 

（２）エマニュエル駐日米大使、在日米海兵隊第３遠征軍ターナー司令官の来島
はどのような意味があったのか、見解を求める。 

 

５ 「特定利用空港・港湾」、避難シェルター、国民保護計画について 

（１）特定重要拠点化によって、本市将来像をどう描くのか、見解を求める。 

（２）避難に取り残された住民がシェルターに入れない場合の想定はなされてい
るのか、答弁を求める。 

 

５ ５番 

髙良 宗矩 

 

１ 防災行政について 

（１）４月に発生した津波警報時における課題について  

（２）津波避難ビル等指定緊急避難場所を増やす予定はあるか。 

（３）指定緊急避難場所で発生した課題について 

（４）収容避難所である学校体育館や避難所へのエアコン設置について 

（５）津波警報発生時の防災危機管理課の対応について 

（６）災害時に女性や小児、障がいを持った方などの声を取り入れる工夫につい             

  て 

 

２ 学力向上の推進について 

（１）本市の学力状況について 

（２）学力向上に向けた取組について 

（３）タブレット端末を用いた学習方法について 

 

３ スポーツ振興・スポーツ環境整備について 

（１）沖縄振興特定事業推進費を活用したロッテキャンプ整備について 

（２）スピードガン設置に向けた進捗状況について 

（３）スポーツ AIカメラと「マチスポ」に関する包括連携協定について 

（４）５人制野球「べースボール５」を学校での学びの場で体験できないかにつ
いて 

 

４ 子ども子育て支援について 

見守りおむつ宅配便の進捗状況について 

 

６ 

 

11番 

長山 家康 

 

１ 新石垣空港の機能強化について 

滑走路延長に向けたこれまでの取組と今後のスケジュールについて伺いま 

す。 

 

２ 産業振興について 

（１）工業団地整備の取組について伺います。 

（２）市内製造業の振興について伺います。 

 

３ 公共交通について 

公共交通移動円滑化事業について伺います。 

 

４ 子育て支援について 

母子保健法の改正（令和元年）により、令和３年度から「産後ケア事業」の
実施が市区町村の努力義務となったが、本市の取組状況について伺います。 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

５ 物流行政について 

石垣港では、荷下ろしされた荷物を保管する場所が不足しているため、タイ
ムリ―な仕入れが困難であり、過剰在庫のリスクを抱えることがある。また、
台風やストライキなどの際には品不足に陥ることも少なくない。これらの問題 

に対処するため、市内に一時保管が可能な施設の設置が必要であると考えられ
る。この点についての見解を伺います。 

 

６ 臓器移植患者支援について 

本市では「石垣市離島患者等通院費支援事業」により、指定難病やガン、不
妊治療で悩む方への支援をおこなっているが、市内で医療を受けることができ
ない臓器移植患者に対しては適用されない。臓器移植患者をはじめ、市内で治
療を受けることができない方々への支援について伺います。 

 

７ DX推進について 

すべての市民がデジタルの恩恵を享受できる社会にむけ、デジタル・デバイ 

ドへの取組について伺います。 

 

７ 

 

７番 

伊良部 和摩 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 北部ブロードバンド整備について 

（１）進捗状況について 

（２）今後の整備計画について 

 

２ 宿泊税の取組について 

（１）進捗状況と取組課題について 

（２）今後の取組について 

 

３ 離島ターミナル内キッズスペース設置について 

（１）管理状況について 

（２）設置要望への対応について 

 

４ 八重山食肉センター改善計画について 

（１）事業取組進捗状況について 

（２）今後の展開について 

 

８ ９番 

箕底 用一 

 

１ 地震や津波警報発令時における指定避難所での対応について 

（１）指定避難所の門や鍵の管理について 

（２）避難所での指揮系統の課題について 

（３）災害対策本部との連絡等について 

（４）備蓄倉庫の管理と装備品及び備蓄品等の開放について 

 

２ 防災無線難聴エリアについて 

防災無線が聞き取りにくいエリアの解消について 

 

３ ４月３日津波警報発令時における防犯カメラの解析について 

人々がどんな避難の仕方をしたのか分析するために、当時の映像記録が重要
である。その映像を活かして今後の防災減災に繋げられるが映像記録は残って
いるのか。 

 

４ 指定避難所に指定されている学校施設の整備不良について 

校舎や体育館の現状と課題及び対策について 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

５ 市民の命を守るライフジャケット購入費補助の必要性について 

（１）海岸沿いに近い保育園やこども園及び小中高学校におけるライフジャケッ
トの整備状況について 

（２）水難事故や津波時に不可欠なライフジャケットについて、命を守るために
普及促進を図ることも重要だと考える。一般市民へ購入費の補助金の必要性
について見解を求める。 

 

６ 外国人観光客増加に伴い外貨 ATM増設の必要性について 

外貨 ATMの現在の設置個所等について 

 

７ 仮称(石垣島やいまハーリー大会)新たなイベントとしての可能性について 

近年ユッカヌヒーの団体ハーリーはハーリー競漕への人気度が増しており、
ユッカヌヒー以外でのイベント開催も考えてほしいと要望もあるが、新たなイ
ベントとして取組むことができないか見解を求める。 

 

８ EV充電スタンドの普及について 

（１）島内での EVスタンドが普及していないがその要因について 

（２）市の公共施設等で整備できないか。 

 

９ 県・市の条例について 

県の条例では 18歳以下のボーリング場やカラオケ店への夜 10時以降の入店
は保護者同伴でもできませんが、居酒屋などの飲食店への入店を規制する条例
はあるのか。 

 

10 石垣島産牛の販売促進について 

  消費が低迷している現状において販路開拓等をどのように考えているのか。 

 

９ ８番 

後上里 厚司 

 

１ 畜産について  

（１）八重山食肉センターの現状について 

ア カット状況 

イ 石垣市の畜産の売り上げは昨年と比べてどうか。 

 

２ 医療費について 

（１）県立八重山病院が昨年一年間で本島に紹介状を書いた件数は。 

（２）石垣では治せず紹介状で本島に行く渡航費の補助は出せないか。 

 

３ シェルター設置について 

今後何ヵ所作る計画又は想定しているか。 

 

４ 職員の意識改革について 

研修制度を導入して民間企業へ研修させてはどうか。 

 

10 

 

20番 

東内原とも子 

 

１ 石垣市周辺海域実態調査について 

（１）調査内容について 

（２）今後の活用について 

 

２ 石垣市於茂登岳登山道及び展望台等整備検討委員会設置の進捗状況について 

於茂登岳の山頂及び保守道路(登山道)の安全性を考慮した再整備の進捗につ 

いて 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

３ ベビーミルク支援について 

（１）現状について   

（２）ミルク支援が必要とする世帯の把握はどのようにしているのか。 

 

４ 石垣市島外看護師等誘致支援事業について 

（１） 事業の概要について 

（２） 看護師はどれくらい不足しているのか。 

 

５ 多良間田跡について 

現状について 

 

11 12番 

石川 勇作 

 

１ スポーツ施設のオンライン予約及び電子決済について 

（１）現在、オンラインで予約できる施設は。 

（２）現在、キャッシュレスで支払いができる施設は。 

 

２ 部活動地域移行及び部活動指導員制度について 

（１）地域移行の進捗状況は。 

（２）部活動指導員制度の現在の活用状況は。 

 

３ 学校給食について 

（１）沖縄県が学校給食費無償化支援を発表したが、どのような内容なのか。 

（２）無償化によるメリット、デメリットは。 

    

４ 新博物館建設について 

４月から博物館建設準備室も設置されたが建設に向けてどのようなスケジ 

ュールなのか。 

 

12 ３番 

大道 夏代 

 

１ 児童館について 

（１）児童館の必要性についての本市の考え 

（２）とのすく児童館はどうする予定か。 

 

２ 子どもの居場所づくりについて 

（１）子どもの居場所づくりスタートアップ事業とは。 

（２）現段階で何件の応募があったのか。 

（３）助成金の予算の総額はいくらか。 

 

３ 保健師不足について 

（１）保健師が必要な部署と必要とする人数、不足人数 

（２）保健師確保に向けての対策 

 

４ 母子健康包括支援センターについて 

（１）設置目的と事業内容 

（２）誰が対応しているのか、対応者の人数は。 

 

５ 総合体育館の天井雨漏りについて 

改修が進まない理由と今後の改修予定 

 

６ 津波避難について 

（１）津波避難訓練のあり方を今後どのように考えているか。 

（２）ライフジャケットの必要性 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

13 ６番 

登野城このみ 

 

１ 石垣島に発令された津波警報の避難について 

（１）避難状況について 

（２）住民アンケートの結果と今後の課題について 

（３）自主防災会の概要について 

  ア どのような組織か。 

  イ 日頃の活動状況 

  ウ 組織の活性化について  

 

２ 学校給食費について 

（１）令和５年度の収納状況について 

（２）給食費公会計化のメリットは。 

（３）学校給食助成金の申請等について 

（４）給食費過年度還付について 

（５）給食費滞納対策について 

（６）学校給食費の無償化への取組について 

 

３ 大浜バス停上屋整備について 

過去の取組状況はどのようになっているか。又は、今後の見通しについて 

 

４ 大浜小中学校登下校の安心安全確保について 

国道 390号線、縦６号線における交通状況について 

 

14 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10番 

石垣 達也 

 

１ 底地海水浴場再整備について 

事業の概要と今後のスケジュールについて伺う。 

 

２「石垣港港湾計画改訂案」で示された土砂処分地について 

事業の概要と位置の選定理由について伺う。 

 

３ 子牛価格の暴落などによる畜産農家の経済的な支援策について 

（１）これまでの経緯と現状、対策について 

（２）畜産農家の経済的課題と今後の支援策について伺う。 

 

４ 今年度新設された「こども家庭センター」の取組と、児童福祉支援を総合的 

に行う民間の専門機関「児童家庭センター」の設置について 

（１）「こども家庭センター」の設置の目的と業務について伺う。 

（２）諸事情により、保護を要する児童(要保護児童)等についての実態を伺う。 

（３）自治体によっては「サポートにつながらない保護を要する児童(要保護児
童)」が存在する等の理由により「児童家庭センター」の設置を望む声があ
るとの調査結果があるが、「児童家庭センター」についてその役割と本市で
の必要性を伺う。 

 

15 16番 

井上 美智子 

 

１ 自衛隊配備問題について 

（１）公道を使った災害を想定した物資輸送訓練について 

（２）新たな訓練場整備計画で、農林高校の実習地が隣接していることについて 

（３）「特定利用空港・港湾」に石垣港が指定されていることについて 

 

２ 教育行政について 

（１）学校給食の無償化について 

（２）教員不足の実態と対策について 

（３）教材費の公会計化について 

（４）小中学校の女子トイレヘの生理用品の設置について 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

３ 鳥獣被害について 

スマホでの被害の報告について 

 

４ 北部振興策について 

（１）「いばるまこども園」について 

（２）若い世帯の定住支援について 

 

５ 防災行政について 

（１）４月３日の津波警報による避難での教訓について 

（２）防災公園に求められていることについて 

 

16 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

18番 

砥板 芳行 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 施設整備 

（１）底地海水浴場再整備事業 

ア 再整備の方針について 

イ PFI方式による再整備とした理由 

 

２ 石垣・基隆港定期航路開設 

（１）当初予定していた候補船が売却されていたことについて 

（２）新たな候補船について 

（３）今後の事業計画について 

 

３ 市長の政治姿勢について 

（１）台湾の頼清徳・新総統就任式にどのような立場で出席したか。 

（２）自身の X「台湾は世界が認める国家です」投稿 

（３）地方自治法改正案に対する認識 

 

４ 星野共同売店トイレ修繕 

国道 390号線の星野共同売店は、通行する住民のほかに多くの観光客が、道
の駅的に利用する売店だが、公衆トイレが老朽化していることから、修繕への
支援等について。 

 

17 

 

22番 

仲間 均 

 

１ 登野城漁港整備 

水産物供給基盤機能保全事業（サクラロ）の進捗状況について 

 

２ 尖閣問題 

（１）石垣空港到着ロビー内看板設置について 

（２）尖閣諸島周辺海域に係留アンカー設置について 

18 

 

14番 

花谷 史郎 

 

 

 

 

 

１ 県道石垣空港線(空港アクセス道路)関連 

（１）全線開通の見通し(早期開通への課題) 

（２）旧大浜町浄水場跡地における記録保存等の進捗状況について 

（３）道の駅整備計画 

（４）旧空港跡地土地区画整理事業における市道整備 

 

２ ゴルフ場の経済効果 250億円について 

（１）地域未来投資促進法手続きの経緯 

（２）地域経済牽引計画と 250億は関連するか。 

（３）経済効果を算出した根拠と、実施主体はどこか。 

 

３ 製糖工場の建替え 

（１）市長公約である製糖工場建替えの進捗 

（２）本市農業の未来像と、その中での製糖産業の位置づけ 
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番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

４ 自衛隊用地拡大 

（１）本市が把握する石垣市内の自衛隊関連施設の新設や用地拡大の詳細 

（２）今後、海上自衛隊、航空自衛隊、又は米軍などの常駐や施設建設などの可
能性はあるか。 

（３）本市としてどこまでを許容範囲と考えるか。 

 

５ 職員不祥事に関する調査委員会等について 

（１）職員の事務手続き等における、庁内の体制について 

（２）具体的防止策について 

（３）職員への処分に関する第三者委員会等の設置について 

  

６ 座礁船撤去について 

５月末の撤去完了を目指すとの計画であったが、いまだ作業がされている現
状がある。進捗状況と今後の見通しについて   

 

19 

 

 

 

 

 

 

４番 

田盛 英伸 

 

 

 

 

１ 福祉行政について 

（１）現在、介護施設利用希望の待機者は百数名から減っていますか、増えてい
ますか。 

（２）本市での介護支援専門員の数と年齢層の状況はどうなっていますか。 

 

２ 農業行政について 

（１）石垣島製糖工場の建替について本市としては、どうお考えですか。 

（２） 物価高騰による農業資材の支援を本年度も予算をつけることが出来るか。 

 

３ 畜産行政について 

（１）子牛価格の低迷による畜産経営が困難な状況になっており、畜産農家の経
営が逼迫し本市としての子牛価格の上昇の支援策をどうお考えですか。 

（２）経産牛の再肥育の支援や屠畜枠の拡大の考えはあるか。 

 

４ 環境行政について 

新年度、値上がりした粗大ゴミの搬入量はどう変わったのか。また、観光客
が戻ってきて昨年度に比べ事業系のゴミの量の違いは、どの位あるのか。又は
一般のゴミの量も増えているのか。 

 

20 

 

13番 

内原 英聡 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 小中学校の空調設備 

こどもの学ぶ権利を保障し衛生的で文化的な教育環境を整備する観点から伺
います。 

（１）石垣中学校の空調設備について 

（２）その他の学校施設について 

 

２ 石垣市周辺海域実態調査（尖閣） 

島の自然を守り、活かすまちに関する事業の課題を明らかにし、展望を広く 

市民と共有する観点から質問します。 

（１）調査費用の総額と実費負担の徴収方法について 

（２）乗船者の選定について 

 

３ 税務行政 

石垣市の税務行政は適切に執行されているものと考えます。現状を伺いま
す。 

（１）固定資産課税誤りの対応について 

（２）均等割り課税世帯の証明書発行について 
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番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

４ 開発行為と手続き 

石垣市の大自然をしっかりと守り持続可能な開発を普及する観点から質問し
ます。 

（１）石垣駐屯地にかかる開発許可について 

（２）ゴルフ場付きリゾートの開発許可について 

 

５ 防災と防衛 

有事や大規模災害時に市民の生命・財産を守る観点から伺います。 

（１）市内の案内図について 

（２）防災公園の計画について 

（３）石垣市をめぐる防衛体制や国民保護計画について 

 

６ 石垣市庁舎跡地活用事業の進捗 

旧市庁舎や美崎町周辺の再開発に関して現状と展望を伺います。 
（１）「(仮称)YAEYAMA GATE」計画について 

 

21 

 

 

 

 

 

 

 

15番 

宮良 操 

 

 

 

 

１ 北西中部振興について 

公共交通移動円滑化事業について 

 

２ 石垣市島外看護師等誘致支援事業について 

石垣市島外看護師等誘致支援事業について、事業の運用と効果について 

 

３ 畜産行政について 

（１）低迷するセリ価格下落と石垣牛出荷体制について 

（２）令和６年度優良繁殖雌牛更新加速化事業について 

（３）八重山食肉センター改修事業について 

 

４ 教育行政について 

桃原用昇コレクション展示会について 

 

５ 法務行政について 

石垣市水道企業職員の給与及び基準に関する条例の一部を改正する条例につ 

いて 

 

６ 児童福祉行政について 

石垣市こども家庭センターについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


